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 Ao quinto dia do mês de dezembro de dois mil e vinte e dois, pelas vinte e uma horas e trinta 

minutos, nesta cidade de Portimão, no Salão Nobre Ilídio Poucochinho, da Junta de Freguesia 

de Portimão, sito na Rua Bispo Dom F. Coutinho, nº 5, em Portimão, reuniram em sessão 

ordinária de Assembleia de Freguesia de Portimão, os seguintes elementos:  --------------------------  

Rui Moreira Rosa, Presidente da Mesa de Assembleia, , Liliana Briceag, 1º Secretário, Pedro 

Miguel dos Santos Dias, 2º Secretário, António Paulo de Brito Vitorino, José Carlos 

Lourenço, Armindo Pinto Silva, Filipe Neves Silva, Paulo Neves e Alexandra Delgado, pelo 

Partido Socialista; Ricardo Jorge Rodrigues da Silva, Patrícia Alexandra Aurélio, Letícia 

Maria Inácio da Costa e Vítor Manuel da Conceição Guerreiro, pelo PPD/PSD, José Pedro 

Caçorino, Aristides José Soto de Assis e Elsa Cortez Faria, pela Coligação Portimão Mais 

Feliz – CDS, Nós Cidadãos e Aliança; Neusa Maria da Luz Fernandes e Miguel Ângelo 

Vicente Martins, pelo Partido CHEGA, José Branco Basílio, pelo Bloco de Esquerda, Ana 

Paula Gonçalves da Silva Duarte, da CDU-PCP/PEV e César Rodrigo, pelo PAN - 

Pessoas, Animais, Natureza. ------------------------------------------------------------------------------------------  

Pediram substituição Maria Manuela Santos, do Partido Socialista que foi substituída por 

Alexandra Delgado, Maria Paula Santos Silva da Coligação Portimão Mais Feliz – CDS, 

Nós Cidadãos e Aliança que foi substituída por Elsa Cortez Faria; Pedro Rodrigues e Jorge 

Vieira, do Partido CHEGA que foram substituídos por Neusa Fernandes e por Miguel 

Ângelo Martins, Miguel Madeira, do Bloco de Esquerda que foi substituído por José Basílio, e 

Ricardo Cândido, do PAN – Pessoas, Animais e Natureza que foi substituído por César 

Rodrigo -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

A presente sessão foi convocada com a seguinte ordem de trabalhos:  ------------------------------------  

1. Período de intervenção do público; 
2. Período de antes da ordem do dia: 

2.1 Aprovação da Ata da Assembleia de 27/09/2022 
2.2 Leitura de expediente recebido 
2.3 Discussão e votação de Moções 

3. Período da Ordem do Dia: 
3.1 Informação da Presidente da Junta; 
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3.2 Discussão e Votação do Orçamento e Opções do Plano da Junta de 
Freguesia de Portimão, Plano Orçamental Plurianual e Mapa de Pessoal 
para o ano de 2023; 
3.3 Verificar a conformidade dos requisitos relativos ao exercício de 
funções a meio tempo de dois vogais do executivo; 
3.4 Apreciação e votação da proposta de protocolo de cooperação para 
construção/beneficiação de parques infantis e de lazer sitos na Freguesia 
de Portimão, apresentada pelo município de Portimão; 
3.5 Ratificação do Termo de Aceitação celebrado entre a Anafre e a 
Freguesia de Portimão, referente ao “Apoio à aquisição de gás 
engarrafado pelos consumidores domésticos beneficiários de tarifa social 
de energia elétrica ou das prestações sociais mínimas”. 
3.6 Apreciação e votação da 2ª Revisão Orçamental  

 
O Presidente da Mesa de Assembleia, Rui Rosa, cumprimentou todos os presentes e antes de 

dar início à Ordem de Trabalhos colocou a votação a aprovação da ata em minuta a qual foi 

aprovada por unanimidade. --------------------------------------------------------------------------------------------  

De acordo com o ponto nº 1- Período de intervenção do público, o Presidente da 

Mesa, Rui Rosa, questionou o público presente em matéria de intervenção.  --------------------------  

Não havendo pedidos de intervenção o Presidente da Mesa, Rui Rosa, deu seguimento à 

Ordem de Trabalhos, e passou ao Ponto nº 2 - Período de antes da ordem do dia, 

nomeadamente ao Ponto 2.1 – Aprovação da Ata da Assembleia de 27/09/2022;  

Não havendo pedidos de intervenção, o Presidente da Mesa de Assembleia, colocou a Ata a 

votação tendo sido aprovado por unanimidade, conforme quadro seguinte: ----------------------------- 

 

 

 

Votações 

 

PS 

 

Portimão Mais 

Feliz 

 

PPD/PSD  

 

BE 

 

CDU 

 

Partido 

CHEGA 

 

PAN 

Pessoas, 

Animais 

Natureza 

 

Total 

Votos a favor 7 1 3 1 1 1 1 15 

Abstenções         

Votos contra         
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Não participaram na votação Alexandra Delgado, do Partido Socialista, Patrícia Aurélio, do 

PPD/PSD, José Pedro Caçorino, da Coligação Portimão Mais Feliz – CDS, Nós Cidadãos e 

Aliança, Miguel Ângelo Martins, do Partido CHEGA, José Basílio, do Bloco de Esquerda e 

César Rodrigo do PAN, porque não estiveram presentes na respetiva sessão. ------------------------ 

No que respeita ao Ponto 2.2 – Leitura de expediente recebido – O Presidente da 

Mesa de Assembleia, Rui Rosa, informou que recebeu a justificação de falta do membro José 

Pedro Caçorino e o parecer da Comissão de Acesso aos documentos administrativos 

relativamente à transmissão em vídeo on line das sessões de Assembleia de Freguesia. Rui 

Rosa informou que aguarda o parecer de outras entidades para que o assunto seja discutido em 

Assembleia ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Dando início ao Ponto 2.3 - Discussão e votação de Moções – Pediu a palavra José 

Basílio, da bancada do Bloco de Esquerda, que se absteve de ler a Moção nº 1, a qual foi 

colocada a discussão e cujo teor se anexa a esta ata. ------------------------------------------------------------ 

Pediu a palavra António Vitorino, da bancada do Partido Socialista, que manifestou a 

intenção da sua bancada em votar a favor sugerindo apenas que o último parágrafo fosse 

alterado indicando que sejam feitas as devidas diligencias para diminuir os riscos. ------------------

Pediu a palavra José Basílio, da bancada do Bloco de Esquerda, que disse concordar com a 

alteração sugerida. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Não havendo mais pedidos de intervenção, o Presidente da Mesa de Assembleia, colocou a 

Moção a votação tendo sido aprovada, por unanimidade, conforme quadro seguinte: --------------- 

 

 

Votações 

 

PS 

 

Portimão 

Mais Feliz 

 

PPD/PSD  

 

BE 

 

CDU 

 

Partido 

CHEGA 

 

PAN 

Pessoas, 

Animais 

Natureza 

 

Total 

Votos a favor 9 3 4 1 1 2 1 21 

Abstenções         

Votos contra         
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O Presidente da Mesa de Assembleia, Rui Rosa, deu seguimento aos trabalhos passando ao 

Ponto 3 - Período da Ordem do Dia – ---------------------------------------------------------------------- 

O Ponto foi aberto com a discussão do ponto 3.1 - Informação da Presidente da 

Junta- Foi dada a palavra à Presidente da Junta, Maria da Luz Santana, que depois de 

cumprimentar todos os presentes, dispensou-se de ler a Informação Escrita, por esta ter sido 

enviada a todos os membros da Assembleia, colocando-se à disposição para qualquer 

esclarecimento.  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

No entanto, a Presidente da Junta, Maria da Luz Santana, fez questão de referir que, no 

período em questão, foram apoiadas as seguintes associações: Sociedade Vencedora 

Portimonense, Clube de Xadrez de Portimão, Basquetebol do Portimonense, Clube 

Recreativo Carrasquense, Associação de Dadores de Sangue do Barlavento do Algarve, 

Associação Cultural e Desportiva da Ladeira do Vau, Associação de Reformados do Pontal e 

não Só, Clube União Portimonense, Teia D’Impulsos, Sociedade Filarmónica Portimonense, 

Sporting Glória ou Morte Portimonense e Agrupamento de Escutas 159 de Portimão. -----------  

Relativamente à aplicação In Freguesias, a Presidente informou que foi feita uma parceria com 

o Jornal de Portimão para que as pessoas que utilizam a plataforma possam estar a par das 

últimas noticias e também do que se faz em Portimão. ---------------------------------------------------------  

 A Presidente da Junta de Freguesia, Maria da Luz Santana, informou também que a 

aplicação é utilizada por pessoas de vários países e que está em estudo uma campanha digital, 

terminou a sua intervenção com a informação de que a aplicação é recomendada pela aplicação 

do Governo parabenizando o funcionário Carlos Correia pelo bom trabalho ---------------------------  

Pediu a palavra José Pedro Caçorino, da bancada Coligação Portimão Mais Feliz – CDS, 

Nós Cidadãos e Aliança, que iniciou a sua intervenção solicitando ao Presidente da Mesa de 

Assembleia que sempre que se refira à Coligação mencione todos os partidos que a integram ou 

não mencione nenhum. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

Na continuação da sua intervenção José Pedro Caçorino, além de pedir informação à 

Presidente sobre a sua presença na conferência 80 Anos Mútua - Encontro “Desafios para a 

Sustentabilidade Marítima – diálogo entre a pesca e o turismo”, que teve lugar no edifício da 

Antiga Lota, questionou, também, sobre o facto de o espaço anexo aquele edifício estar 

transformado em armazém. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
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 Quanto à questão dos apoios, José Pedro Caçorino, perguntou de que forma foi apoiado o 

Agrupamento Vertical de Escolas Eng. Nuno Mergulhão. --------------------------------------------------  

Pediu a palavra César Valente, da bancada do partido PAN, que, no seguimento da presença 

da Presidente na Comissão de Acompanhamento sobre o Aterro, perguntou se na altura da 

visita reparou na quantidade de cães que lá estão e que diariamente são atropelados e atacam 

pessoas e, também, se essa questão foi abordada na reunião. ------------------------------------------------  

No que respeita à realização da 19º edição da Semana Sénior, César Valente, pediu 

informação sobre o custo total da atividade e questionou o executivo sobre o peditório feito pelo 

Grupo de Teatro Sénior, no final da peça de teatro. Quanto aos apoios atribuídos, César 

Valente pediu informação sobre o apoio dado à Associação Marginália e à Associação Clube 

de Boxe. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Pediu a palavra Ricardo Silva, da bancada do PSD, que constatando um défice de apoio à 

juventude, perguntou se o mesmo é por falta de pedidos ou por outro motivo qualquer. ------------  

Pediu a palavra a Presidente da Junta de Freguesia, Maria da Luz Santana, que relativamente 

às questões colocadas por José Pedro Caçorino, confirmou a sua presença na Conferencia da 

Mútua à qual teve muito gosto em comparecer, não apenas como Presidente de Junta, mas 

também como filha de mestre de pesca. Não fez parte de nenhum painel, disse, por isso não 

esteve desde o início devido a ter outros compromissos nesse dia. ------------------------------------------  

Quanto ao espaço contiguo à antiga Lota, a Presidente informou que está previsto o mesmo ir a 

concurso para a instalação de um restaurante. --------------------------------------------------------------------  

Quanto à questão relativa ao apoio dado ao Agrupamento de Escolas Eng. Nuno Mergulhão a 

Presidente explicou que o mesmo destina-se a um projeto do grupo cénico da escola e diz 

respeito ao pagamento de um formador na área cénica. -------------------------------------------------------  

No que respeita às questões colocados por César Valente, da bancado do Partido PAN, a 

Presidente informou que foi ao Aterro e que visitou a área do lixo diferenciado e não 

diferenciado, a área do papel assim como os novos mecanismos existentes, mas não viu os cães 

que Cesar Valente referiu. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

Quanto ao custo total da Semana Sénior, a Presidente informou que ainda não tem o valor 

total da atividade porque a mesma ainda não está fechada e que o peditório feito no fim da 

sessão de teatro foi uma gafe cometida pelos membros do grupo de Teatro, até porque o mesmo 
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é patrocinado pela Junta de Freguesia. ------------------------------------------------------------------------------  

Quanto ao apoio dado ao Marginália, disse, tratar-se de um protocolo no âmbito da realização 

do Live Lound Festival 2022 e traduziu-se no pagamento do palco para o evento. Em relação 

à Escola de Boxe de Portimão, disse ser mais uma instituição da cidade que apresentou um 

plano de atividades o qual mereceu a atribuição de um subsídio por parte da Junta de 

Freguesia. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

No que respeita ao défice de apoio à juventude, mencionado por Ricardo Silva, a Presidente 

respondeu que os apoios são dados sempre que solicitados e caso cumpram os requisitos 

necessários para o efeito, e deu como exemplo a Associação Académica da UALG que 

recebeu um apoio mediante a apresentação do plano de atividades, relatório e orçamento. --------  

Pediu a palavra Elsa Faria, da bancada Coligação Portimão Mais Feliz – CDS, Nós 

Cidadãos e Aliança, que depois de cumprimentar todos os presentes perguntou se a atribuição 

de um subsídio à Escola de Boxe, não resultará num eventual conflito de interesses uma vez que 

lhe foi dito que o Presidente da Escola de Boxe integra os órgãos do executivo da Junta de 

Freguesia. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Pediu a palavra a Presidente da Junta, Maria da Luz Santana, que disse não haver conflito de 

interesses uma vez que as pessoas que têm esse tipo de cargos não estão impedidos de exercer 

politica apenas terão de pedir escusa nas reuniões onde esses pontos são discutidos. -----------------  

Dando continuidade à Ordem de Trabalhos passou-se ao Ponto 3.2 - Discussão e 

Votação do Orçamento e Opções do Plano da Junta de Freguesia de Portimão, 

Plano Orçamental Plurianual e Mapa de Pessoal para o ano de 2023; -----------------  

Pediu a palavra César Valente, da bancada do PAN, que relativamente ao ponto sobre a 

manutenção e conservação de equipamentos, mais especificamente sobre a manutenção e criação 

do Parque Canino, questionou se a manutenção referida é para o Parque que irá ficar 

concluído até o final do ano e para a criação de um novo, perguntou para quando a 

implementação do balcão virtual e constatou, face ao ano anterior, o desaparecimento da 

menção ao espaço  LGBT+, apesar de reconhecer a culpa pelo facto de não ter sido possível 

dar o contributo solicitado pelo executivo. César Valente, questionou ainda sobre o baixo valor 

das taxas de canídeos, tendo em conta a população existente, o que, na sua opinião, demonstra 

que as pessoas não estão a registar devidamente e legalmente os seus animais, pelo que sugeriu 
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que no decorrer do próximo ano se fizesse campanhas de consciencialização para a importância 

e obrigação do registo assim como uma possível isenção de taxas para famílias mais 

desfavorecidas, sendo que esta última irá fazer parte das propostas que o seu partido pretende 

fazer para o próximo ano. No que respeita ao apoio social, César Valente considera 

manifestamente baixo o valor de dez mil euros para as familiais carenciadas, tendo em conta a 

crise que se avizinha para o próximo ano, já mencionada pelo Presidente da República, em 

contraste com os vinte e três mil euros previstos para a compra de material informático. ------------  

Pediu a palavra Ricardo Silva, da bancada do PSD, que, no seguimento da intervenção de 

César Valente, lembrou que o Parque Canino foi uma proposta do PSD, aprovada no 

mandato anterior e, também, sugeriu o aumento da rúbrica para apoio social. -------------------------   

Pediu a palavra a Presidente da Junta, Maria da Luz Santana, que disse que antes de começar 

a responder iria fazer uma abordagem que facilitaria o entendimento relativamente às questões 

já colocadas a qual se prende com o facto de existirem duas rubricas, uma que se chama 

solidariedade social e outra que se chama ação social, sendo esta ultima pouco utilizada pelo 

que o executivo considerou não haver necessidade de a dotar com um valor muito elevado e 

decidiu juntá-la à rubrica de solidariedade social pelo facto de através desta ser muito mais fácil 

ajudar a população. Dito isto, a Presidente da Junta, Maria da Luz Santana, informou que 

para o próximo ano está previsto aumentar a rúbrica de solidariedade social, a rubrica de 

Cultura, Recreio e Desporto por constatar que após a pandemia, existe uma grande 

necessidade das pessoas tratarem da sua saúde mental através da prática do desporto o que 

contribui também para melhorar a sua saúde física. Disse, também, que aumentou o valor da 

rubrica de Estudos e Pareceres, por necessitar de dar uma finalidade às antigas instalações da 

Junta de Freguesia, também a rubrica Formação foi dotada de maior valor por considerar 

necessário dar mais formação aos funcionários, principalmente aos que trabalham no exterior, 

dotando-lhes de uma maior capacidade para responder aquilo que se prevê que irá ser o 

próximo ano. Na continuação da sua intervenção, a Presidente da Junta, informou da intenção 

do executivo em construir mais um Parque Infantil e mais um Parque Canino e que o Balcão 

Virtual continua a ser um objetivo. Quanto à questão do LGBT+, a Presidente informou que 

não tem como desenvolver a questão sem o apoio do PAN e disse que apesar de a mesma não 

constar nas Grandes Opções do Plano não quer dizer que não se desenvolva até porque existem 
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grandes projetos que não constam nas Grandes Opções do Plano o que não significa que os 

mesmos não aconteçam, e deu como exemplo três grandes projetos previstos, nomeadamente a 

realização de um grande concerto, as comemorações dos cinquenta anos do 25 de Abril e a 

animação de rua, desde o Largo Sárrea Prado até o Jardim Visconde Bívar. --------------------------  

A Presidente da Junta informou ainda que o Jardim Sárrea Prado, vulgo Jardim da Estação, 

irá ser objeto de uma intervenção de fundo, a partir de janeiro de 2023. --------------------------------  

Relativamente às taxas de canídeos a Presidente concordou com o facto de o valor ser baixo 

mas disse que não pode obrigar as pessoas a registarem os seus animais. --------------------------------  

Pediu a palavra Elsa Faria, da bancada Coligação Portimão Mais Feliz – CDS, Nós 

Cidadãos e Aliança, que iniciou a sua intervenção manifestando o seu contentamento pela 

abertura do centro de apoio aos sem-abrigo, e, nesse sentido, estranha não ver essa preocupação 

explanada na componente de ação social das Opções do Plano apresentado ao invés da grande 

preocupação manifestada com a manutenção dos jardins. -----------------------------------------------------  

Elsa Faria, mostrou-se muito preocupada com a situação dos sem-abrigo vivida na cidade e 

referiu o caso da “Horta do Burro” local onde a IPSS “Projeto Rio “leva diariamente refeições 

a pessoas carenciadas que ali se juntam. Nesse mesmo local, disse, existe um jardim onde 

toxicodependentes se injetam em plena luz do dia, num lugar de passagem das crianças que 

vêm da escola, e que quando não gostam da comida a deitam para o chão. Nesse sentido, Elsa 

Faria, questiona se a EMARP sabe que existe uma IPSS que ali leva alimentação aos sem-

abrigo pois retirou as únicas duas papeleiras que ali existiam obrigando a que toda a comida 

não consumida vá para o chão e por ali fique durante dias, manifestando uma grande falta de 

coordenação entre as diversas entidades. ---------------------------------------------------------------------------  

Para terminar a sua intervenção, Elsa Cortez, pergunta o que está a ser feito para resolver a 

situação dos sem-abrigo, dos carenciados, dos idosos, das crianças e o que está planeado fazer 

para evitar o aumento da criminalidade e dos assaltos, porque lhe parece que o documento 

apresentado apenas revela mais do mesmo. ------------------------------------------------------------------------  

Relativamente à causa animal, Elsa Faria, sugere que a Junta de Freguesia trabalhe em 

parceria com as associações de apoio aos animais existentes na cidade e que sejam elas a 

promover as campanhas de esterilização tendo como contrapartida a obrigação de registar o 

animais. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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Pediu a palavra José Pedro Caçorino, da bancada Coligação Portimão Mais Feliz – CDS, 

Nós Cidadãos e Aliança, que manifestou a sua satisfação por estar prevista uma intervenção de 

fundo no Jardim Sárrea Prado, apesar de não perceber nas Grandes Opções e no documento 

apresentado qualquer intervenção naquele jardim. José Pedro Caçorino é de opinião que 

qualquer intervenção naquele espaço deve ir no sentido de o tornar uma referência na cidade 

pelo facto de ser uma das portas da entrada de Portimão. Relativamente ao licenciamento de 

animais, José Pedro Cacorino disse que a Presidente não só pode como deve incentivar ao 

licenciamento, através de campanhas que serão uma forma de pressionar a população, em geral, 

a terem uma atitude cívica. Quanto às Grandes Opções do Plano, José Pedro Caçorino, deseja 

que o parque canino fique concluído até ao fim de ano e pergunta qual a localização tanto do 

novo parque canino como dos novos parques infantis a construir no próximo ano. Quanto ao 

projeto “Janela da História”, José Pedro Caçorino, considera manifestamente pouco o valor 

orçamentado de mil euros para um projeto que, no seu entender, é muito interessante. -------------  

Para terminar a sua intervenção José Pedro, perguntou em que consistia o projeto Casa do 

Grupo Teatro Sénior, Casa Maio e Casa TMN. ---------------------------------------------------------------  

Pediu a palavra César Valente, da bancada do PAN, que também considerou que a 

Presidente não só pode como deve interferir nas taxas para os animais, através da publicitação 

nas redes sociais, da distribuição de flyers, estabelecendo parcerias com as associações de apoio 

aos animais, o que não impede de se isentar quem na realidade precisa. ---------------------------------  

Pediu a palavra a Presidente da Junta, Maria da Luz Santana, que em resposta a Elsa Farai 

disse que o problema existente na “Horta do Burro” também lhe traz muita preocupação, mas, 

tratando-se de um terreno privado, tem havido alguma dificuldade em se conseguir dar a volta 

ao assunto. Relativamente aos animais, a Presidente disse, que a Junta de Freguesia tem feito 

um grande esforço nessa questão, e pretende continuar a fazer, nomeadamente através de um 

projeto que se prende com a vacinação, com a colocação de chip e com o registo dos animais, o 

qual só pode ser feito pela Junta de Freguesia, na qualidade de entidade com acesso à base 

existente para o efeito. No que respeita ao projeto “Janela da História” a Presidente explicou 

que o mesmo só está dotado de mil euros por já ter sido adquirido a maior parte do material 

necessário para construir mais unidades pelo que considera que o valor dotado seja suficiente, a 

não ser, disse, que haja um aumento exponencial da impressão das fotografias que resulte na 
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necessidade de aumentar o valor da rubrica. ----------------------------------------------------------------------  

Quanto à Casa Maio e à Casa TMN, a Presidente explicou que a primeira é uma casa abrigo 

só para senhoras gerida pelo GRATO e a segunda é uma casa mista, gerida pelo MAPS, e 

que são projetos apoiados pela Junta de Freguesia desde o seu início. Quanto à casa do Grupo 

de Teatro Sénior, é um espaço de duas salas que funciona na antiga Escola da Pedra 

Mourinha, sendo uma a sala do grupo de teatro e a outra uma sala dirigida a pessoas, com mais 

de sessenta e cinco anos, que fazem atelier de costura, de pintura e aprendem informática, entre 

outras coisas. Atualmente, disse, uma das salas está cedida, temporariamente, ao Agrupamento 

de Escolas Júdice Fialho pelo facto de necessitar de uma sala de aula. -----------------------------------  

Quanto à questão do Jardim Sárrea Prado, colocada por José Pedro Caçorino, a Presidente 

respondeu que esse também era o seu desejo. ---------------------------------------------------------------------  

Voltou a pedir a palavra José Pedro Caçorino, da bancada Coligação Portimão Mais Feliz – 

CDS, Nós Cidadãos e Aliança, para dizer que o período que se avizinha não se compadece de 

boas intenções e de falta de proatividade na procura de ajudas a quem precisa e, tendo a 

presidente partilhado essa preocupação na reunião preparatória para o orçamento, pensa que  a 

Junta de Freguesia em conjunto com as instituições mais próximas dos grupos vulneráveis, deve 

ter uma maior proatividade e ajudar antes que as dificuldades sejam uma realidade. Nesse 

sentido, José Pedro Caçorino, considera inevitável a alteração de algumas rubricas assim como 

de orçamentos retificativos e, disse, sendo esse um drama com o qual se irá conviver esperava 

uma maior dotação orçamental no apoio social porque, disse, não bastam boas intenções se não 

houver ações mais proativas de intervenção nessas áreas. Em relação ao aumento com as 

despesas de pessoal, José Pedro Caçorino, disse acreditar que as mesmas sejam necessárias, 

mas nota com preocupação que foram buscar esse valor não ao orçamento, mas a outras rubricas 

que entenderam ser menos importantes. ----------------------------------------------------------------------------  

Pediu a palavra a Presidente da Junta de Freguesia, Maria da Luz Santana, que disse que 

muitas vezes basta olhar para as crianças para perceber o que se passa nas famílias. 

Relativamente às rúbricas, a Presidente disse existir o saldo da gerência anterior que 

possibilitará dotar as rubricas que necessitem de mais valor sendo que os salários são uma 

despesa fixa ao contrário do que se passa com as rubricas da cultura, do desporto onde não se 

sabe o que vai acontecer. ------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 Não havendo mais pedidos de intervenção, o Presidente da Mesa, Rui Rosa colocou o ponto à 

aprovação, tendo sido aprovado, por maioria, conforme quadro seguinte.  

  

3.3 Verificar a conformidade dos requisitos relativos ao exercício de funções a meio 

tempo de dois vogais do executivo; ----------------------------------------------------------------------- 

O Presidente da Mesa de Assembleia, Rui Rosa deu a palavra à Presidente da Junta, Maria da Luz 

Santana, que informou da necessidade de ratificar a decisão do executivo em voltar a dar dois meios 

tempos aos membros do executivo, Sónia Oliveira e Carlos André Reis, a primeira para a área dos 

Recurso Humanos e outro para a área da Manutenção. --------------------------------------------------------------- 

Na continuidade dos trabalhos o Presidente da Mesa de Assembleia, Rui Rosa, passou ao Ponto 3.4 

Apreciação e votação da proposta de protocolo de cooperação para 

construção/beneficiação de parques infantis e de lazer sitos na Freguesia de Portimão, 

apresentada pelo município de Portimão; -------------------------------------------------------------------- 

Pediu a palavra a Presidente da Junta de Freguesia, Maria da Luz Santana, que disse que a presente 

proposta já foi aprovada em Assembleia Municipal e vem agora à Assembleia de Freguesia para 

apreciação e votação sendo que o mesmo engloba os parques que já estavam previstos para o presente 

ano a saber: recuperação do Parque Infantil da Pedra Mourinha, Recuperação do baloiço na EB1  

da Coca Maravilhas, Parque Infantil e Bio Saudável da Companheira, Cobertura do Parque Infantil 

da Alameda, esta ultima já instalada e finalizada.------------------------------------------------------------------------ 

Pediu a palavra Neuza Fernandes, da bancada do CHEGA, que disse que na Praia da Rocha não 

existe nenhum parque uma vez que o único que lá existia foi substituído por uma esplanada, retirando 

uma área de lazer onde as crianças brincavam. ------------------------------------------------------------------------ 

 

Votações 

 

PS 

 

Portimão 

Mais Feliz 

 

PPD/PSD  

 

BE 

 

CDU 

 

Partido 

CHEGA 

 

PAN 

Pessoas, 

Animais 

Natureza 

 

Total 

Votos a favor 9 
     

1 10 

Abstenções   4 1 1   6 

Votos contra  3    2  5 
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Pediu a palavra César Valente, da bancada do PAN, que parabenizou a Junta de Freguesia pelo que 

fez na Companheira e o autor do projeto pelo facto de colocar um bebedouro misto e sugeriu que se 

faça o mesmo em todos os parques. -------------------------------------------------------------------------------------------

Pediu a palavra José Pedro Caçorino, da bancada Coligação Portimão Mais Feliz – CDS, Nós 

Cidadãos e Aliança, que perguntou à Presidente se estava confortável com os termos do protocolo e se 

não receia que estes tipos de ações possam custar à Freguesia mais do que está orçamentado. José 

Pedro Caçorino também quis saber se a gestão passa a ser da Junta ou se continua no município, para 

que possa votar em consciência e evitar que esteja a dar apoio a uma aceitação de dotação de recursos 

de financeiros que depois não seja suficiente para que  a Freguesia honre os compromissos de pagar as 

referidas intervenções.------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Pediu a palavra a Presidente da Junta, Maria da Luz Santana, que disse que se sentia confortável 

porque os valores que constam no protocolo são exatamente os valores que vão ser pagos, pelo que não 

há qualquer derrapagem porque o projeto é da Junta de Freguesia de Portimão assim como a 

manutenção.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Pediu a palavra Miguel Martins, da bancada do Partido Chega, que perguntou se estava previsto 

construir um Parque Infantil na zona da Bemposta mais precisamente no espaço onde outrora houve 

um parque infantil que foi vandalizado. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Pediu a palavra a Presidente da Junta, Maria da Luz Santana, que disse que “Roma e Pavia não se 

fez num dia” e, apesar de ser intenção do executivo construir um parque infantil por ano e, em vários 

sítios da cidade, a sua construção e/ou recuperação, terá de ser feita com calma porque a cidade já 

está muito grande o que implica um grande investimento. ------------------------------------------------------ 

Pediu a palavra Neuza Fernandes, da bancada do CHEGA, que disse que no caso que referiu não 

está a falar de investimento, mas sim do facto de se autorizar um privado a ocupar o único espaço 

publico e de lazer da Praia da Rocha. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Não havendo mais pedidos de intervenção, o Presidente da Mesa, Rui Rosa, colocou o ponto a 

votação, tendo sido aprovado, por unanimidade, conforme quadro seguinte. -------------------------------- 
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Passando ao Ponto 3.5 Ratificação do Termo de Aceitação celebrado entre a Anafre e a 

Freguesia de Portimão, referente ao “Apoio à aquisição de gás engarrafado pelos 

consumidores domésticos beneficiários de tarifa social de energia elétrica ou das 

prestações sociais mínimas”, o Presidente da Mesa de Assembleia, Rui Rosa, deu a palavra à 

Presidente da Junta de Freguesia, Maria da Luz Santana, que esclareceu que a matéria que consta do 

ponto em discussão foi colocada em Diário da República, ainda sem o conhecimento da ANAFRE e 

das freguesias o que resultou que demorasse algum tempo até à celebração do Protocolo entre o 

governo e a ANAFRE, pelo que o executivo decidiu acelerar o processo e começou a receber as 

candidaturas resultando agora na presente ratificação.------------------------------------------------------------------  

Não havendo pedidos de intervenção, o Presidente da Mesa, Rui Rosa colocou o ponto à aprovação, 

tendo sido aprovado, por unanimidade, conforme quadro seguinte. ------------------------------------------------ 

 

Na conclusão da Ordem de Trabalhos o Presidente da Mesa de Assembleia, Rui Rosa, 

 

Votações 

 

PS 

 

Portimão 

Mais Feliz 

 

PPD/PSD  

 

BE 

 

CDU 

 

Partido 

CHEGA 

 

PAN 

Pessoas, 

Animais 

Natureza 

 

Total 

Votos a favor 9 3 4 1 1 2 1 21 

Abstenções         

Votos contra         
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Votos a favor 9 3 4 1 1 2 1 21 

Abstenções         

Votos contra         
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passou ao Ponto 3.6 Apreciação e votação da 2ª Revisão Orçamental: ------------------------ 

Pediu a palavra a Presidente da Junta, Maria da Luz Santana, que  explicou que a necessidade de se 

fazer esta Revisão Orçamental prende-se com o facto de ser necessário dotar a rubrica na sequencia 

da Ratificação do ponto anterior, daí a dotação da rubrica Outros com o valor simbólico de cem euros 

e diminuir a rúbrica Gabinete de Inserção Profissional, pelo facto de a mesma não necessitar do valor 

total que lá existe.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Pediu a palavra Elsa Faria, da bancada Coligação Portimão Mais Feliz – CDS, Nós Cidadãos e 

Aliança, que disse que deviam ter tirado mais à rubrica do GIP porque na sua opinião aquele 

gabinete nem sequer deveria existir ou então, disse, que a Junta de Freguesia faça com que este 

gabinete seja o que a sigla significa, um gabinete de inserção profissional e não de formação 

profissional. Elsa Faria questiona a utilidade do valor dotado na rubrica e volta a congratular-se com o 

facto de pelo menos o pagamento do funcionário ser suportado pelo IEFP. ------------------------------------ 

A Presidente da Junta de Freguesia de Portimão, Maria da Luz Santana, mencionou que não foi isso 

que disse. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Elsa Faria, da bancada Coligação Portimão Mais Feliz – CDS, Nós Cidadãos e Aliança, lamentou 

o facto de as questões colocadas não serem esclarecidas convenientemente dando aso a que se assuma 

falsas situações e, nesse caso, perguntou se o valor dotado na rubrica serve para o pagamento do 

funcionário.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Pediu a palavra a Presidente da Junta de Freguesia, Maria da Luz Santana, que, apesar de o assunto 

não constar na Ordem de Trabalhos e de, na sua opinião, Elsa Faria, na ultima sessão, só ter ouvido 

o quis, voltou a explicar que a Junta de Freguesia tem um protocolo celebrado com o IEFP para que 

haja um gabinete, chamado GIP, nas instalações da Junta de Freguesia de Portimão, e por esse 

protocolo o IEFP faz uma dotação à Junta de Freguesia, determinando o dito protocolo, que o 

funcionário esteja a tempo inteiro dedicado ao trabalho do IEFP.-------------------------------------------------- 

Pediu a palavra Elsa Faria, da bancada da Coligação Portimão Mais Feliz – CDS, Nós Cidadãos e 

Aliança, que agradeceu a explicação dada e perguntou se a Presidente acha que o protocolo celebrado 

com o IEFP, justifica ter um valor que poderia ser utilizado noutras rubricas, face aos resultados 

apresentado pelo funcionário. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Presidente da Junta de Freguesia, Maria da Luz Santana, respondeu que esse assunto dava um 

debate que não é ponto na Ordem de Trabalhos, mas acrescentou que o protocolo já vem de há 
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muitos anos atrás e que o seu mandato só se iniciou há um ano pelo que a continuidade do mesmo 

será um caso a analisar pelo atual executivo. -------------------------------------------------------------------------------     

Não havendo mais pedidos de intervenção, o Presidente da Mesa, Rui Rosa colocou o ponto à 

aprovação, tendo sido aprovado, por maioria, conforme quadro seguinte. ---------------------------------------- 

 

Terminada a Ordem de Trabalhos e antes da leitura da minuta da ata, o Presidente da Mesa de 

Assembleia, Rui Rosa, desejou Boas Festas a todos os presentes, membros da Assembleia, executivo 

e funcionários. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Pediu a palavra a Presidente da Junta, Maria da Luz Santana, que também desejou Boas Festas a 

todos os presentes. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

De seguida, Rui Rosa, Presidente da Mesa de Assembleia, pediu a Pedro Dias, 2º Secretário da 

Mesa de Assembleia, que procedesse à leitura da minuta da ata, a qual depois de lida foi votada e 

aprovada, por unanimidade, conforme quadro seguinte: ---------------------------------------------------------------  

 

 

Votações 

 

PS 

 

Portimão 

Mais Feliz 

 

PPD/PSD  

 

BE 

 

CDU 

 

Partido 

CHEGA 

 

PAN 

Pessoas, 

Animais 

Natureza 

 

Total 

Votos a favor 9 2 4 1 1 
 

1 18 

Abstenções         

Votos contra  1    2  3 
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Votos a favor 9 2 4 1 1 2 1 21 

Abstenções         

Votos contra         
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Sem mais pedidos de esclarecimento, o Presidente da Mesa da Assembleia, Rui Rosa, deu por 

encerrada a sessão da Assembleia de Freguesia, pelas vinte e quatro horas.  ---------------------------  

Para constar se lavrou a presente ata, que tem como suporte a gravação magnética de tudo 

quanto ocorreu na respetiva Sessão, que lida e conferida, vai ser assinada por mim, Célia Maria 

Gaspar Franco de Sousa_______________________________, Técnica Superior a prestar 

apoio à Assembleia de Freguesia de Portimão, bem como pelos componentes da Mesa da 

Assembleia Freguesia de Portimão. ---------------------------------------------------------------------------------  

A Mesa da Assembleia de Freguesia, 

 

O Presidente da Mesa 

 

 

O 1º Secretário 

 

 

O 2º Secretário  

 

 

 



Assembleia de Freguesia de 
Portimão 

 

Moção 

 

Proteção junto à linha de água na Rua do Parque Industrial 

 

A linha de água que atravessa o Vale da Arrancada e o Sitio do Poço Seco, na zona da Rua do Parque 

Industrial corre em paralelo à rua, mesmo junto a ela (ver foto 1), sem qualquer separação. Ora, tal 

pode levar a que carros, motorizadas, etc que circulam nessa rua caiam para lá, ou que fiquem com 

alguma roda lá presa. 

 

Uma solução para isso seria construir alguma espécie de barreira física separando a via de tráfego da 

linha de água, como aliás ocorre na estada do Poço Seco (ver foto 2), mesmo que não tivesse 

necessariamente as mesmas características. 

 

Assim, a Assembleia de Freguesia de Portimão na sua reunião de 5 de dezembro de 2022, 

DELIBERA: 

- Recomendar à Câmara Municipal a instalação/construção de alguma espécie de 
barreira protetora entre a Rua do Parque Industrial e a linha de água. 

                                                                                           

O representante do Bloco de Esquerda 

Miguel Madeira 

 

 

 

(foto 1) (foto 2) 

 


